

## **Ecole maternelle du cèdre**

178 rue de la Croix Boussay

78 410 Bouafle

[0780406t@ac-versailles.fr](mailto:0780406t@ac-versailles.fr)

Tel : 01 30 95 48 14

### **CONSEIL D'ECOLE MATERNELLE du 17 juin 2025**

3ème trimestre de l'année scolaire 2024/2025

Séance du conseil d'école ouverte à 18h30, dans la salle de motricité de l'école maternelle

#### **Représentant de l'Education nationale :**

Absente excusée :

- Mme LECLERCQ, Inspecteur de l'Education Nationale

#### **Personnel enseignant :**

- Mme LEHMANN-MARTIN (directrice, enseignante PS)
- Mme LABLANQUIE (enseignante PS/MS)
- Mme GHIONE (enseignante MS/GS)

**RASED** : Mme THOMAS (enseignante spécialisée)

Invitées : Mmes Virginie GONCALVES et Chloé LACOUR, nommées titulaires pour l'année scolaire 2025/2026

**Atsem** : Mme REYES

#### **Représentants de la municipalité :**

- Mme JEGOU-GERGAUD , élue en charge des affaires scolaires
- Absente excusée : Mme OLIVIER, Maire de la commune

#### **Représentants des parents élus :**

- Mme MASSON
- Mme SPECTY
- Mme LIMEM
- Mme COCIU

Nous vous informons que ce compte-rendu sera disponible en ligne sur le site internet de Bouafle pour faciliter votre lecture

[www.bouafle.fr](http://www.bouafle.fr)

- 1) L'organisation de l'école
  - a. La sécurité

Le deuxième et dernier exercice incendie a eu lieu.

- b. L'équipe de l'école sur le temps scolaire

Anne Lehmann-Martin compte maintenant 29 élèves (une élève a déménagé pendant les vacances de printemps) et est aidée par Emmanuelle Reyes, Atsem.

Valérie Lablanquie a aujourd'hui 30 élèves dans sa classe de MS/GS (7 petits et 23 moyens). Il y a eu de nouvelles arrivées et de nouveaux départs depuis le dernier conseil d'école. Mme Lablanquie est aidée par Delphine Ollivier, Atsem. C'est Amandine Berault qui, depuis le mois de mars, a assuré le remplacement de Delphine Olivier le temps de son absence.

Malaury Ghione voit son effectif de 24 élèves toujours stable (5 moyens et 19 grands). C'est Audrey Cozette qui assure les fonctions d'Atsem.

Anthony Soulezelle et Mailys Celet poursuivent leurs missions de service civique.

L'école maternelle accueille actuellement Ludivine Menant pour son stage massé dans le cadre de sa formation aux métiers de l'enseignement. Elle sera présente jusqu'à la fin du mois de juin.

Du 16 au 27 juin, nous accueillerons deux stagiaires de classe de seconde, dans le cadre du protocole 1 jeune/1 stage : Ceylin Altuntas et Swanhilde Cotteverte.

Du 16 au 20 juin, Mme Bourda effectue un stage en tant qu'Atsem. Elle a été adressée à la Mairie de Bouafle par France-travail.

- b. La cantine et le périscolaire

C'est la société Convivio qui a répondu à l'appel d'offre. Les 2 autres entreprises qui s'étaient déclarées n'ont pas donné suite, le cahier des charges étant très exigeant.

Il n'y aura donc pas de changement dans l'organisation de la restauration scolaire, que ce soit au niveau du fonctionnement, des menus ou des modalités d'inscription.

- c. Les travaux, l'entretien, le matériel

- *Serait-il envisageable d'apporter davantage d'intimité aux sanitaires des enfants, par exemple par la pose de petites parois entre les WC ? Cette demande concerne notamment les enfants qui peuvent ressentir un besoin de discrétion.*

Des parois sont déjà en place pour 3 des 10 toilettes et permettent ainsi de ne pas être vu des autres au moment du passage aux toilettes. Une paroi supplémentaire sera installée pendant les vacances. A noter que la présence de ces parois ajoute à la charge de travail des atsems lors du nettoyage des sanitaires.

- *Des travaux sont-ils prévus au sein de l'école pour l'année prochaine ? Un aménagement de la cour est-il notamment envisagé ?*

Il n'y a pas de travaux prévus à part les travaux de réparation ou d'entretien. Un nouvel aménagement de la cour de récréation ne devait être envisagé qu'après celui de l'école élémentaire. Les baisses de budget annoncées pour toutes les Mairies reportent ces investissements et les financements proposés par le CNR (Conseil National de la Refondation) pour les écoles ne sont plus que très limités et sont très contraignants.

- *La commune étant en attente de la décision de GPSO concernant la création d'un parking au niveau du château d'eau des avancées sont-elles à signaler à ce sujet ? Une échéance est-elle désormais connue ?*

La création de ce parking est en cours d'étude. Ce projet figurera dans le plan pluriannuel d'investissements 2026-2032

- Le problème de manque de pression de l'eau a nécessité de longues et coûteuses investigations. Les réparations définitives sont en cours. La pression est redevenue suffisante pour le fonctionnement de l'école, sur le temps scolaire et périscolaire.
- De nouveaux systèmes d'ouverture de l'ensemble des portes et portails de l'école ont été installés. Des clés connectées ont été attribuées à chacun des membres de l'équipe de l'école.
- Les plafonds des sanitaires ont été remplacés.

## 2) Répondre aux besoins des élèves

### a. L'évaluation des élèves

Les élèves sont évalués tout au long de l'année. Les ateliers proposés au sein de la classe chaque jour et dans tous les domaines ciblent des apprentissages pour que chaque enfant progresse.

Les élèves de Grande section qui avaient montré des fragilités aux résultats du protocole « Pour une entrée sécurisée au CP » ont repassé les mêmes épreuves afin de pouvoir constater leurs progrès.

Des dispositifs-passerelle seront mis en place pour les élèves dont les progrès seraient en-deçà des attendus pour pointer la nécessité d'être vigilant au moment de la rentrée au CP et accompagner les élèves selon leurs besoins. Une évaluation de ces dispositifs est prévue en fin de première période de l'année 2025/2026 dans le cadre de la liaison GS/CP.

Chaque élève de l'école recevra son livret de réussites fin juin 2025.

Il y aura en plus, pour toutes les Grandes Sections le bilan des acquis de fin de maternelle.

### b. L'aide aux élèves

Lorsque les prises en charge qu'il est possible de mettre en place dans la classe ne suffisent pas à faire progresser les élèves, les enseignants peuvent accéder à d'autres dispositifs :

- Le RASED : L'équipe intervient sur les écoles des communes de Bouafle, Chapet, Ecquevilly et Flins sur Seine. Elle peut aussi être sollicitée en renfort dans d'autres villes lorsque les événements l'imposent. Mme Virginie Mariaud, enseignante spécialisée à dominante relationnelle, a proposé un projet en co-enseignement dans la classe des Petits, tous les jeudis matin. Il s'agissait de réfléchir ensemble au fonctionnement du cerveau lorsque l'on apprend. Se concentrer, identifier les distracteurs, faire « focus », s'auto-évaluer. Le projet a enchanté les enfants qui se sont impliqués au-delà de ce que nous envisagions. Les familles pourront découvrir les activités proposées aux enfants lors de l'exposition des Portes Ouvertes le 28 juin.
- Les équipes éducatives : lorsque des difficultés d'apprentissage, de comportement ou des nécessités d'adaptation des apprentissages ou des parcours scolaires sont identifiés, les enseignants peuvent proposer des équipes éducatives aux familles afin d'échanger sur les adaptations, les objectifs et le parcours scolaire de leur enfant. Christelle Mesme, la psychologue scolaire de notre antenne a été impliquée dans les équipes éducatives. Mme Mesme s'est également entretenue avec des parents, à la demande de ces derniers. Elle a procédé à plusieurs observations de classe ou d'enfants.

Les parents invités aux équipes éducatives peuvent être accompagnés s'ils en font la demande, d'un délégué de parents élu pour se rendre à la réunion proposée.

- Les APC (Activités Pédagogiques Complémentaires) se sont poursuivis avec Valérie Lablanquie et Malaury Ghione qui ont pris en charge les élèves de leurs classes qui avaient besoin d'être plus particulièrement soutenus dans leurs apprentissages. Des familles ont eu des difficultés à respecter les dates proposées, par omission. Pourtant, la feuille d'accord parentale est déjà proposée pour que les parents puissent conserver le talon détachable avec le planning des prises en charge de leur enfant.

- Le Bilan des 4 ans.

Du personnel PMI a été missionné pour pouvoir proposer aux élèves de Moyenne Section le bilan des 4 ans.

### 3) Les projets et actions pédagogiques, les événements

- Carnaval : Tous les élèves des 2 écoles y ont participé. des 2 écoles. Déguisés et masqués, les enfants de la maternelle ont défilé dans toutes les classes de l'élémentaire pour aller chercher les enfants
- La chorale

Nous avons préparé des chants tout au long de l'année sur le thème des animaux. Nous nous retrouvons tous les vendredis matin dans la salle de motricité. Une représentation de notre chorale aura lieu le samedi 28 juin 2025 13h30, jour de nos Portes Ouvertes et de la kermesse des écoles.

- Le **Décloisonnement**

Il a lieu le vendredi matin et propose à tous les enfants de l'école 8 ateliers :

- Théâtre
  - Puzzles
  - Graphisme
  - Construction
  - Motricité fine
  - Jeux d'imitation
  - Anglais
- Le Quart d'heure de lecture.

Tous les mardis en début d'après-midi, tous les élèves de l'école maternelle et de l'école élémentaire participent au quart d'heure de lecture. Des livres, documentaires ou magazines sont mis à la disposition des élèves durant au moins quinze minutes.

- Bibliothèque

Les classes de PS/MS et de MS/GS continuent de se rendre à la bibliothèque où les accueille Olivier pour leur lire des albums et leur laisser emprunter les livres de leur choix.

- La grande Lessive

Sujet : « Du papier, des papiers, vos papiers »

Fabrication de papier recyclé, incrustation de végétaux.

- La semaine des Métiers et des Passions

Des parents ont répondu à notre appel et ont pris le temps de nous faire partager leurs professions ou leurs passions. Nous les en remercions vivement. Les Petits ont pu bénéficier grâce à ce projet de la visite d'un cochon d'Inde dans la classe. Une maman journaliste nous a présenté son métier et a apporté des journaux. Ils ont fait la joie des enfants qui ont pu les manipuler à volonté.

Dans la classe des Moyens Grands, les enfants ont pu expérimenter la pêche sportive. Un ingénieur est également venu parler de son métier.

Dans la classe des Petits-Moyens, c'est une maman musicienne qui a fait partager sa passion.

Pour toutes les classes, un papa électricien ET magicien a présenté quelques tours.

Une maman hôtesse de l'air a fait la démonstration des consignes de sécurité dans un avion. A cette occasion, un avion de ligne a été entièrement reconstitué dans la salle de motricité et tous les enfants de l'école sont montés à bord avec leurs billets pour un voyage imaginaire en direction de Lisbonne.

Nos services civiques Anthony et Maïlys, ont fait chacun une démonstration de Yukulé et de Gymnastique.

Merci à tous !!!

- Sortie à Thoiry

Toute l'école s'est rendue à Thoiry le lendemain du retour des vacances de Pâques. La charte de l'accompagnateur mise en place l'année dernière a été reconduite à cette occasion. Nous nous excusons de ne pas avoir pu inviter tous les nombreux parents qui s'étaient proposés pour nous accompagner. Merci à la Mairie et à l'Association des Amis de l'école qui ont permis par leur financement du car et des billets d'entrée que cette sortie soit entièrement gratuite pour les élèves.

- La ferme de Tiligolo

La ferme de Tiligolo, avec son spectacle et ses ateliers, s'est rendue dans notre école le mardi 10 juin 2025. Nous en avons profité pour proposer un pique-nique à tous les enfants, pique-nique que nous avons pris dans la cour, à proximité des animaux.

A l'occasion du spectacle, nous avons invité tous les enfants de la crèche de Bouafle qui ont pu participer ensuite à une séance d'observation et de caresse des animaux.

Un atelier de traite de la chèvre et de fabrication du fromage a été proposé aux 3 classes, à tour de rôle. Mme Chaussette, la chèvre s'est régalée des feuilles des arbustes de la cour.

Nous remercions chaleureusement la fédération des parents délégués et l'Association des Amis de l'école qui ont entièrement financé cet événement qui a enchanté les enfants.

- La Mairie de Bouafle a invité tous les élèves des écoles de Bouafle à participer au « Village Athlétic day », le vendredi 27 juin 2025. Un planning a été établi. Des ateliers sportifs sont proposés sur des créneaux d'une heure trente. Les enfants se retrouveront tous pour un pique-nique géant au stade de Bouafle.
- La semaine des langues n'a finalement pas été proposée aux enfants, faute de participants. Les membres du Conseil d'école suggèrent que la reconduction de ce genre de projet soit envisagée avec un meilleur étalement des manifestations pour permettre à un plus grand nombre de familles d'être présentes.

4) La liaison maternelle CP

- Les élèves de Grande Section ont voté pour élire, pour chaque classe de l'école élémentaire, le dessin qu'ils préféreraient. Les dessins ainsi sélectionnés sont devenus les affiches annonçant la kermesse du 28 juin. Le vote a été organisé selon des modalités qui se rapprochaient le plus possible d'un vote officiel : bulletins de vote anonyme, cérémonial (« A voté »), dépouillement, comptage des points, résultats.
- Des conseils de cycle (cycle 1 et cycle 2) ont eu lieu régulièrement : analyse des évaluations en élémentaire et en maternelle, bilan et échanges autour des compétences individuelles, équipe éducative
- Le jeudi 19 juin, les Grandes Sections se rendront à l'école élémentaire pour une visite des locaux et une démonstration du matériel utilisé lorsque l'on est au CP.
- Le vendredi 20 juin, une rencontre sportive est organisée entre l'ensemble des élèves de Grande Section et des élèves de CP, dans la cour de l'école maternelle. Des équipes constituées de Grandes Sections et de CP mélangés s'affronteront dans des ateliers sportifs.
- Ce même vendredi, en fin de journée, une réunion d'information est proposée par l'école élémentaire, à destination des parents des futurs CP. La directrice, Mme Nancey, présentera l'enseignante des CP. Les manuels utilisés et les attendus seront expliqués.
- Le 23 juin 2025, de 14h45 à 16h30, les Grands retourneront dans la classe et passeront la récréation avec les CP. Ils goûteront ensemble.
- Les maternelles assisteront à la répétition de la chorale des élémentaires la semaine précédant le spectacle.

5) L'année scolaire 2025/2026

- a) Organisation de l'école pour l'année scolaire 2025/2026, les classes, la nouvelle équipe

A cette date du 17 juin 2025, 21 enfants nouveaux élèves sont attendus à la rentrée scolaire 2025 : 18 PS, 2 MS, 1 GS.

Les effectifs de l'école se porteront à 78 enfants, en tenant compte des arrivées et des départs annoncés récemment.

Nous ne pourrions pas respecter la demande institutionnelle de ne pas dépasser 24 élèves par classe lorsque s'y trouvent des Grandes Sections.

Il y aura 3 classes à double niveaux. Les répartitions des niveaux de classe et des élèves ne sont pas encore déterminées.

Le nouveau directeur/rice affichera les listes des classes la veille de la rentrée scolaire.

L'équipe enseignante sera entièrement renouvelée à la rentrée de septembre 2025.

Mme Lablanquie et Mme Lehmann-Martin changent de type de poste.

Mme Ghione exerçait cette année à titre provisoire et a obtenu une poste à titre définitif dans une autre école.

Ce sont Mmes Chloé Lacour et Virginie Goncalves qui ont obtenu chacune un poste classe dans l'école. Une personne reste à nommer (à titre provisoire) sur la 3<sup>e</sup> classe.

Il y aura 3 Atsems pour 3 classes.

Le poste de direction est en cours d'attribution. Les familles seront informées très prochainement.

#### b) L'accueil des Petits et des nouveaux arrivants

Les familles des futurs Petits sont actuellement reçues par la directrice en rendez-vous individuels, en fin de journée. Un livret de bienvenue actualisé leur est donné pour présenter le fonctionnement général de l'école ainsi que quelques conseils. L'adresse des délégués de parents d'élèves a été intégrée dans le livret d'accueil pour mieux communiquer sur le rôle des délégués et faciliter les échanges entre parents.

Comme tous les ans, la directrice, invitée par les assistantes maternelles s'est rendue à la fête des Petits Lutins, organisée le samedi 17 mai.

Pour préparer cette rentrée, un accueil des enfants de la crèche de Bouafle qui rentreront à l'école sera organisé en concertation entre la directrice de l'école et la directrice de la crèche. Les enfants participeront à une récréation avec les actuels élèves de Petite Section.

#### c) La rentrée de septembre 2025

La rentrée de l'ensemble des Petits sera proposée le mardi 2 septembre, avec accord des familles.

Pour les autres niveaux, la rentrée aura lieu le lundi 1<sup>er</sup> septembre 2025.

Les tout premiers jours, les parents pourront entrer dans la classe. Il leur sera demandé de ne pas rester trop longtemps.

Cette organisation sera validée par la future équipe, les parents seront informés.

Séance close à 19h43

Présidente de séance  
Anne Lehmann-Martin

Secrétaire de séance  
Tatiana Masson